



OPINIÓN

“Va a quedar poco de un modelo de cajas que hasta hace pocos años era muy exitoso”, Fernando Gómez-Bezares, catedrático de Finanzas **P. 2**

INDUSTRIA

Arteche y Nissin invierten cuatro millones en una innovadora planta de transformadores GIS **P. 4**



INDUSTRIA

REE unirá Bizkaia y Francia con una línea eléctrica submarina en la que se invertirán 1.000 millones **P. 10**

AGRO ALIMENTARIA

Diva pentsuak produkzioaren kalitate sistema hobetzearen aldeko apustua egin du **P. 25**

MUNDO FINANCIERO

BBK, Kutxa y Vital dan el primer paso para convertirse en la gran caja vasca **P. 25**

EUROPA

IK4 lidera un proyecto sobre rectificativo eco-eficiente mediante MCG

Grupo Urbegi abrirá en mayo una delegación en Madrid

Grupo Urbegi, empresa encartada especializada en subcontratación industrial y de servicios, pondrá en marcha el próximo mes de mayo una delegación en Madrid desde la que atenderá a sus clientes allí implantados. La compañía, con la división de limpieza como principal motor de actividad, cerró 2010 con cerca de siete millones de euros de facturación. **Página 28**

Lander desarrolla un simulador para automoción



- Lleva los sistemas de formación mediante simuladores a la Pyme
- La empresa donostiarra trabaja, además, para el sector del ferrocarril

Lander, empresa donostiarra especializada en el diseño, desarrollo e implantación de dispositivos de simulación comercial de última generación para automoción y ferrocarril, ha desarrollado un nuevo equipo dirigido a las pymes del sector de automoción, como aseguradoras, autoescuelas, compañías privadas de autobuses o centros de formación. Tras

dos años de trabajo y una inversión de 1,5 millones, Lander, filial de CAF y participada también por el CEIT y por el Instituto de Investigación en Seguridad y Factores Humanos ESM, ha desarrollado Lander Simbio. La compañía, que exporta el 90% de su producción, ha realizado ya su primera venta a una firma aseguradora argentina. **Página 3**

Gabriel Crespo, director de Crédit Agricole Private Banking en Bilbao

“Hacemos una banca privada muy próxima al cliente”

Crédit Agricole Private Banking cumple 15 años de presencia en Bilbao, un aniversario que la entidad celebrará el 14 de abril con un acto en el que participará el director general de la firma en España, Gilles Serra, y en el que se dará la bienvenida a quien desde el 1 de febrero dirige la oficina de Bilbao, Gabriel Crespo. Un cargo con importantes retos de futuro que se resumen en seguir creciendo, desde la cercanía y el acompañamiento al cliente. **Página 27**



Informes Estratégicos

SUELO INDUSTRIAL

La creciente oferta de suelo acondicionado, bien ubicado, equipado y con buenas comunicaciones multimodales que ponen a disposición de las empresas las instituciones vascas –a través de sociedades como Sprilur, Azpiegiturak y Álava Agencia de Desarrollo– contribuye a incrementar la competitividad de nuestra economía. Este año Sprilur tiene previsto invertir más de 43 millones de euros para poner a disposición de las compañías más de 700.000 m² edificables. **Páginas 16-20**

Centork dirige sus esfuerzos a los mercados ruso y brasileño

La firma guipuzcoana fabricante de actuadores para válvulas Centork centrará este año sus esfuerzos en los mercados exteriores, a los que dirige entre el 75 y el 80% de sus ventas, con especial intensidad en Brasil y Rusia, además de potenciar ventas en China y analizar el mercado de India. En el país carioica buscará un socio comercializador de sus soluciones y para el mercado ruso está investigando en actuadores capaces de trabajar a temperaturas de -50°. **Página 6**

Baiona inaugura una línea de contenedores con Amberes

El puerto labortano de Baiona ha inaugurado una nueva línea de transporte marítimo de contenedores con Amberes que, en una primera fase, tendrá una frecuencia de una salida semanal, con partida desde Baiona los lunes y salida los jueves desde el puerto belga. Este proyecto ha sido promovido por la Cámara de Comercio e Industria de Baiona, concesionaria del puerto, en el que se invertirán 50 millones de euros hasta 2013 para modernizar sus infraestructuras. **Página 14**

ULTIMOS PABELLONES DE 190 Y 500 m²
Cada módulo incluye un aparcamiento
Primera línea del polígono
Fórmulas de financiación

Polígono Apatta - C/ Uzturre nº 1,
Oficina 302 - 20400 Ibarra (Gipuzkoa)
Tlfno.: 943 698 381
e-mail: tolosa.apatta@tailsa.es